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ご　挨　拶 ドクター サジュー 様

　皆さんこんにちは。早く
伺うつもりでしたが、なか
なかビザが下りず本日に
なってしまいました。
　浄水器、ソーラーパネル
等々ありがとうございま
した。おかげさまできれい
な水を飲めるようになり
ました。又、ネパールは
たいへん停電の多い国ですが、5kwの発電能力の
あるソーラーパネルのお陰で停電を気にせず手術
ができるようになり助かっております。下館ロータ
リークラブさん、本当にありがとうございました。
この場を借りて厚く御礼申し上げます。
　また、令夫人から鈴木光則会長に、マフラーの
プレゼントがありました。
　

ローターアクトからのお知らせ
柳加奈子 下館RAC会長

　来月２月21日（土）当会場において、皆さんの
テーブル上に配布しましたご案内のとおり、下館
ローターアクト創立35周年記念式典を開催致し
ますので、ご出席賜りますようお願い申し上げます。
　

外 部 卓 話 野邉匡伸 下館税務署長

１．税の役割
　2014年の世相を漢字一
文字で表す「今年の漢字」
は、「税」でした。
　私たちの身の回りには、
国や地方公共団体による
多くの公共サービスが存
在していて、その費用は、
主に税金によって賄われ
ており、私たちがそれぞれの納税の義務を果たす
ことにより、日本の社会は成り立っています。
　これからの日本社会と税を考えてみると、少子
高齢化社会の進行に伴い、例えば高齢者が増える
ことによる社会保障関係費が増える一方で、その
費用である社会保険料を負担する働き手が減り、
「税」による負担が増えるかもしれません。今後、
豊かで安心して暮らせる未来のために、租税負担
と給付の関係について、私たち一人一人が考える
ことが大切となってきます。
　平成26年度の国の予算をみると、その規模は

前例会報告　第 2641 回　2015/1/21（水）
　

お 客 様　ようこそ下館 RC へ

野 邉 匡 伸 様（下館税務署長）
ドクター サジュー 様（ネパール）
ドクター サジュー令夫人 様（ネパール）
柳　加奈子 様（下館ローターアクト会長）
　

会 長 挨 拶 鈴木光則 会長

　本日は、ゲストの方々からご挨拶いただきます。
時間的余裕がないので、挨拶は省略させて頂きます。
　

理事会報告 早瀬浩一 幹事

１．２月のプログラムが承認されました。
２．職場訪問の決算書が承認されました。
３．下館RAC 35周年記念式典は、移動例会と

なり全員出席扱いで、全員登録料５千円集金
することとなりました。

　

幹 事 報 告 早瀬浩一 幹事

１月１４日
１．奥沢裕二会員、溝口明洋会員の12月末の退会

を受理しました。
２．下館RACより、創立35周年記念式典の案内

状が届きました。
３．下半期の会費の納入の件、各会員にFAXにて

ご案内しましたのでよろしく、お願い致します。
４．茨城新聞社に、正月広告を今年も掲載しました。
５．ロータリー財団ニュースが届きました。
６．だるま市のポリオ撲滅街頭募金活動には、多く

の会員と市民の皆様に御協力いただき70,501
円という多額の寄付をいただき、ありがとう
ございました。

７．藤居ガバナー、カスタマンダップＲＣガジェン
ドラさん、米山奨学生ジン・ラジブ・クマル
さんより年賀状が届きました。

８．岩瀬ＲＣ、結城ＲＣより会報が届きました。
１月２１日
１．持ち回り理事会にてネパール訪問団に対して

協力金（お土産代 etc）５万円を贈呈すること
になりました。

２．しもだて紫水ＲＣより鮭稚魚放流事業案内と
ポスターが届きました。

３．下妻ＲＣより会報が届きました。
４．国際交流友の会より日本語スピーチ交流会の

案内が届きました。
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させる税金のため、子供から高齢者まで負担する
ことになり、幅広い年代において税を負担するなど、
社会保障の安定財源として、ふさわしい税である
といわれています。
　現在、消費税について交わされている議論を簡
単に紹介しますと、誰でも消費をすれば同じ率の
負担をするという点では、消費税は水平的公平な
税であるとも言われていますが、逆に、消費税率の
引き上げが問題になっている要因の一つとして、
消費税の逆進的税制が言われています。法人税や
所得税の場合は、収入から経費を引いた所得が大
きければ大きいほど、税率が上がり税金を多く納
めることになりますが、消費税は、消費という、
物を買ったり、サービスを受けたりすることに係
る税金で、所得が多い人も少ない人も同じ税率に
なります。確かに、所得の多い人は消費する額も
多くなるので消費税を納める金額も多くなると想
定されますが、所得の低い人は所得のほとんどを
消費に回す可能性が高いので、高所得者に比べて
高い負担割合で消費税を払わなければいけなくな
るので、逆進性の問題があると言われています。
これらの考え方を融合して、品物ごとに税率を変
えてはどうかという、いわゆる「軽減税率」を導入
すべきだという議論などが交わされています。
２．税務署の仕事
　我が国の税金は、納税者自らが、税務署へ所得
などの申告を行うことにより税額を確定させ、この
確定した税額を納税者が自ら納付する「申告納税
制度」を採用しています。この申告納税制度が適正
に機能するためには、第一に納税者が高い納税意識
を持ち、憲法・法律に定められた納税義務を自発
的かつ適正に履行していただくことが必要です。
そのため、国税庁では、「納税者の自発的な納税
義務の履行を適正かつ円滑に実現する。」を使命
として掲げており、この使命を達成するために、
国税庁の任務として「内国税の適正かつ公平な賦課
及び徴収の実現」を掲げ、「納税環境の整備」と
「適正・公平な税務行政の推進」を二つの柱として
取り組んでいます。
　税務行政の運営の考え方についてですが、国税庁
の発足に重要な役割を果たしたハロルド・モス氏
は、国税庁に一つのスローガンを贈りました。それ
が「正直者には尊敬の的、悪徳者には畏怖の的」
であり、これには、適正に申告している納税者か
らは、国税庁は任務を全うしていると認められる
ように、反対に悪質な納税者からは、的確な調査
を行う等で恐れられるようにといった、国税庁の
あるべき姿が示されています。
　国税庁ホームページでは、申告・納税の手続など
に関する様々な情報を提供しており、その一つに、
国税庁の様々な取組に関する情報を動画と図解で

約95兆９千億円となっています。歳入の主なもの
は「税金」で約50兆円が賄われ、日銀納付金など
のその他収入と合わせて約54兆６千億円と歳入
全体の約57％を占めており、残りの約43％は将
来世代の負担となる「公債金収入」となっていて、
いわば、国債を発行し借金をして賄っている状態
となっています。これに対し、歳出をみると、国
債費として約23兆円を充てていますが、返済した
額の倍以上の借金を新たにしているわけですから、
国債の残高は増える一方ということになります。
他に歳出の主なものとしては、社会保障費が30
兆５千億円と全体の約３割を占め、次に多いの
が、地方公共団体によって公共サービスに格差が
生じないよう調整するために支出する地方交付税
交付金等で、続いて、公共事業費、文教及び科学
振興費、防衛費となっています。
　また、近年の「経済成長の停滞」は、国の財政に
深刻な影響を与えており、平成２年度までは、歳出
と税収がほぼ並行して伸びていたものが、その後、
歳出は増加を続ける一方で、税収は減少を続けて
いて、公債発行額も増加しています。今の国民生活
に欠かせない社会保障制度は、近年、日本の経済・
社会情勢が大きく変化しており、深刻な問題に直面
しています。
　特に大きな要因として、少子高齢化があげられ、
高齢者と現役世代の人口バランスが大きく崩れ、
社会保障制度の持続可能性に与える影響は非常に
深刻になっています。もうひとつ大きな要因として、
経済成長の停滞があり、こうした、近年の日本の
社会と経済の変化などにより、所得税や法人税など
の税収が落ち込んできています。
　平成24年３月に、「社会保障と税の一体改革関
連法」が公布されました。この「社会保障と税の
一体改革」とは、日本の社会・経済情勢の変化に
対応し、消費税をはじめとする税制抜本改革によ
り、安心で持続可能な社会保障制度の実現を目指
すことを目的にしています。
　社会保障と税の一体改革における税制抜本改革
の最大の柱は、消費税率の引き上げになります。
　消費税率引上げ分の使い道ですが、大前提とし
て、消費税の増税分については、全額を社会保障
の充実・安定化の財源とし、公共事業費など他の
費用には使わないとしていて、社会保障の充実に
は、消費税率が10％となる増税分５％のうち、
１％程度を充てることとしており、社会保障の安
定化には、増税分のうち４％程度を充てることと
しています。
　では、「なぜ消費税なのか…」ということですが、
消費税は、①所得税や法人税と比較し、景気に左右
されず、税収が安定している税目であるといわれ
ています。また、②商品の購入やサービスに賦課
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お願い致します。ネパール病院院長ドクターサ
ジューご夫妻様ようこそおいで下さいました。

▼新 井 利 平さん　ドクターサジューご夫妻様よ
うこそおいで下さいました。２月にはネパール
に行きたいと思います。

▼岩 崎 晴 男さん　下館税務署長　野邉匡伸様よ
うこそ。

▼関 谷 　徹さん　下館税務署長　野邉様、卓話
ありがとうございます。ネパール病院院長　ド
クターサジューようこそ。日本を楽しんでいっ
てください。

▼加 藤 昌 美さん　税務署長　野邉匡伸様、卓話
有難うございます。ネパール病院長　ドクター
サジュー様、遠方よりようこそおいで下さいました。

▼新 井 和 雄さん　ドクターサジュー、ようこそ
下館RCへ。

▼佐 藤 　昭さん　外部卓話、下館税務署長　野
邉匡伸様よろしくお願い致します。

▼永 井 啓 一さん　野邉署長、卓話よろしくお願
いします。カスタマンダップRCさんようこそ
いらっしゃいました。よろしくお願いします。

▼神 山 芳 子さん　Dr.サジュー様、野邉様、よ
うこそ。ローターアクトクラブへのご支援よろ
しくお願いします。

▼堀 江 　勤さん　下館税務署　野邉匡伸署長、
ネパール病院院長ドクターサジュー様、ようこ
そいらっしゃいました。卓話よろしくお願い致
します。

▼鈴 木 健 一さん　下館税務署　野邉匡伸署長さ
ん、ようこそいらっしゃいました。卓話よろし
くお願いします。

▼武 井 宏 樹さん　野邉署長、いつも大変お世話
になっております。ご来訪誠にありがとうござ
いました。卓話宜しくお願い致します。

▼軽 部 正 紀さん　下館税務署　野邉署長様の卓
話ありがとうございます。

▼杉 山 イ ネ さん　下館税務署長　野邉匡伸様、
卓話宜しくお願い致します。

本日の合計 24,600 円　累計 716,942 円
　

出 席 報 告 黒沢昌之 委員長

※前回会報2353号にて、メークアップの百目鬼
会員のお名前に間違いがございました。誠に申
し訳ございませんでした。

解説するインターネット番組「Web－TAX－TV」
があり、その中に、国税局や税務署の職員が、税務
調査や滞納整理に従事している姿をドラマ仕立て
で紹介する番組が配信されています。
　また、国税庁では、納税者の方々が申告・納税を
「簡単・便利・スムーズ」に行うことができるよう、
様々な納税者サービスの充実を図っています。
　国税庁ホームページでは、申告・納税の手続など
に関する情報を、誰もが容易に利用できるよう提供
していて、確定申告書等作成コーナーでは、パソ
コンの画面の案内に従って入力することにより、
自動で計算を行い必要事項が記入された申告書等
を作成することができます。
　また、e-Taxは、自宅やオフィス・税理士事務所
などから、インターネットを利用して、申告、納税、
申請・届出などができるシステムで、ダイレクト
納付は、あらかじめ預貯金口座の情報を記載した
利用届出書を提出することにより、e-Taxを利用
して電子申告等をした後、簡単な操作で、届出を
した預貯金口座からの振替によって納付すること
ができる納付手段になります。
　最後に、社会保障・税番号制度への対応について
ですが、この番号制度は、より公平な社会保障制度
や税制の基盤であるとともに、情報化社会のイン
フラとして、国民の利便性の向上や行政の効率化に
資するものとして導入されるものです。その導入
スケジュールは、現在のところ、平成27年秋頃
に個人番号・法人番号の通知が始まり、平成28
年１月から順次、社会保障、税、災害対策分野で
利用が開始される予定となっていて、国税庁では、
この番号制度の導入を契機として、納税者利便の
向上や所得把握の適正化・効率化に向けた検討を
行っています。
　

スマイルBOX 石川真二 副委員長

▼野 邉 匡 伸さん　よろしくお願いします。

▼鈴 木 光 則さん　下館税務署長　野邉匡伸様、
ネパール病院長　ドクターサジューご夫妻様、
来訪していただきありがとうございます。

▼早 瀬 浩 一さん　下館税務署長　野邉様、よう
こそおいで下さいました。よろしくお願いします。
ローターアクト会長　柳さん、ご苦労様です。カス
タマンダップRC様ようこそおいで下さいました。

▼日向野　陽さん　下館税務署署長さんの卓話楽
しみにしています。ケーブルテレビに郷土の歴
史を学ぶで放映されました。ネパールドクター
サジュー様の来訪を記念して。

▼小 林 一 彦さん　下館税務署長　野邉様、本日
はお忙しい中卓話ありがとうございます。宜しく


